



Journal de Roubaix

DIRECTRICE : Madame Yves ALFRED REBOUX

Le Gouvernement et la C.G.T. : Déclarations de M. Steeg à la Chambre

L'heure de la vigilance

Telle en Croquembouche dégouline, la C.G.T. tout le train de s'affondrer.

Jusqu'à présent, la fantôme, aux joues pâties du vent des idéologies, avait fait trembler presque tous les braves gens. Et pour essayer d'épalmer au colère, ceux qui étaient chargés de défendre la société, avaient recours, chaque fois que ça valait l'effort, quelques pratiques de l'ordre social.

Mais un jour, — un beau jour en vérité — il arriva, comme dans les contes d'enfants, un héros dit-ça-nous et porté sur lui la main. Le charme fut rompu, la C.G.T. recula, et l'ordre d'armes d'aujourd'hui se posa.

Ce héros n'est pas tel qu'en ministre, lui aussi, au mérite qu'il peut être son geste. Ce Gouvernement ne peut réaliser de grande entreprise s'il n'a pas avec lui le cœur du peuple. Le héros, ici, c'est le peuple, le vaillant pays de France lui-même. C'est lui, paysans, intellectuels, ouvriers, qui a commandé au chef du Gouvernement l'inchangée force d'arrêt dont il se sentait assailli.

La C.G.T. est allée trop loin. Beaucoup de ceux qui l'avaient suivie, comme eux qu'elle voulait étrangler ont vu tout à coup, dans la plus claire lumiére, qu'elle conduisait la France à la ruine. Comment! Pendant quatre ans souffrir le martyre de la trahison, du bagne allemand, de l'occupation, pour en arriver là!... C'était fini, on avait soulevé l'instant le plus profond de tout cœur français : par l'immane malédiction du peuple, l'entreprise révolutionnaire était condamnée.

C'est une victoire pour la France. Réjouissons-nous en. Mais que personne ne se détourne sur le bout oreiller de pareuse, roumaine que le danger est pour toujours écarté!

C'est l'heure, au contraire, de la vigilance. Qui l'on se souvienne des leçons de la guerre, ces leçons de l'armistice, où nous avons tant tiré parce que nous avions trop vite été gagné.

C'est le vainc armement Gaulois : prompt au déclenchement, prompt à l'enthousiasme.

Soyons donc vigilants! Ecoutez d'abord ce qui se dit dans le camp révolutionnaire : « A l'heure où nous nous inscrivons à représenter le travail, il est dans le manifeste de la Fédération des mineurs du Pas-de-Calais », le Gouvernement ne nous apparaît pas forcément réceptif à soutenir les poursuites contre la C.G.T. et ses militants...»

Quid donc? Qu'est-ce que cela signifie? Précisément encore ? Au peuple patriote de veiller.

Mr. Loogent annonce dans le « Populaire » que la grande bataille syndicale s'achève pour reprendre bientôt dans de meilleures conditions.

Remarquons, en passant, que ceux-là qui n'ont fait la guerre qu'à la tribune du Parlement ont sans cesse à la bouche les mots de bataille et d'assaut. Mais n'oublions pas l'avertissement de M. Longuet.

Pour parler aux nouvelles attaques que prépare la Révolution contre la Nation, si la volonté de résistance, si le courage ne suffisent. Nous dirons, employant encore le langage des combats chez à M. Longuet et Cauchy, qu'il faut être armé.

Si, au contraire, l'esprit de quelques fées fanfrees par lesquelles on donnerait prise à l'adversaire. C'est ensuite s'efforcer d'acquérir, sur les questions sociales, de sales doctrines, où l'intelligence, bien outillée, puisse seconde la coopération franco-américaine.

Paris, 20 mai. — Le président de la délégation américaine affirme sa conviction que l'Amérique prendrait part à l'effort commun et sera félicité de l'occasion qui est offerte aux États-Unis de travailler aux côtés de la France.

Paris, 20 mai. — M. Steeg a apporté, cet après-midi, à la Chambre, les sentiments du gouvernement sur les dernières grèves que la C.G.T. a déclenchées. Sans rien dramatiser, en termes formels heureux, le ministre de l'Intérieur a exposé de quelle manière le gouvernement avait compris son devoir, pendant ces trois dernières semaines.

C'est dans un long discours prononcé devant une forte délégation belge, mais également très radicale et plusieurs députés de l'ancien Gouvernement ainsi que des socialistes réformistes dans M. Bonnard, le nouveau Cabinet, que son discours fut fait.

Le brûle court, à la Bourse, que l'Amérique serait disposé à épauler les 170 milliards de bons allemands.

André Tavormin.

INFORMATIONS

LE NOUVEAU MINISTÈRE RITTI

Le nouveau ministère Ritti